

**Centre intégré  
de santé  
et de services sociaux  
des Laurentides**

**Québec** 

**REVUE DE PRESSE RÉGIONALE  
SEMAINE DU 4 JUILLET 2022**

**Par le Service des communications  
et des relations publiques**

## Centre intégré de santé et de services sociaux des Laurentides 2<sup>e</sup> édition de la semaine de la reconnaissance

(Photo gracieuseté - CISSSLAU)



Du 13 au 20 juin 2022 s'est déroulé la 2<sup>e</sup> édition de la semaine de la reconnaissance au Centre intégré de santé et de services sociaux des Laurentides (CISSSLAU).

Cette semaine se veut une opportunité de plus pour souligner l'apport inestimable de chaque employé et sa contribution unique à la réalisation de la mission du CISSSLAU. « Si nous pouvons concrétiser notre vision d'assurer des soins de santé et de services sociaux accessibles et efficaces, qui s'adaptent aux besoins de la population des Laurentides, c'est grâce à nos 18 500 employés auxquels s'ajoutent plus de 1000 médecins et sages-femmes ainsi que quelque 430 bénévoles », a indiqué Rosemonde Landry, présidente-directrice générale du CISSSLAU. « Je suis à même de constater à quel point les membres de l'équipe du CISSSLAU s'investissent, peu importe le secteur dans lequel ils évoluent. Je tiens à leur réitérer ma reconnaissance et mon admiration pour leur travail et leur présence au quotidien. Je ne peux passer sous silence toute leur contribution de près ou de loin dans la gestion de la pandémie. Chaque geste de reconnaissance a un impact positif, qu'il soit petit ou grand. J'encourage donc aussi la population qui bénéficie du travail de tous les membres de l'équipe du CISSSLAU à joindre le mouvement de reconnaissance et à se joindre à ma voix pour les remercier » de souligner Mme Landry. 🇩🇲

## CENTRE D'HÉBERGEMENT EN SITUATION D'ITINÉRANCE LA HUTTE A BESOIN DE VOUS POUR AIDER LES AUTRES

STÉPHANE TREMBLAY  
redaction@infoslaurentides.com

Le Centre d'hébergement La Hutte de Saint-Jérôme pour personnes vulnérables et en situation d'itinérance lance une audacieuse mais comment importante campagne de financement, dont l'objectif est de 2,5M\$.

Une toute nouvelle maison d'hébergement aura pignon sur rue près du terrain adjacent à l'église Sainte-Paule.

Le nouvel édifice offrira 48 places d'hébergement d'urgence. Une halte chaleur où les personnes sans abri pourront rencontrer des intervenants, manger un repas chaud, prendre une douche, laver leurs vêtements et en obtenir gratuitement, s'ils en ont besoin, sera également aménagée.

Actuellement, les personnes sans logement doivent se réfugier dans un dortoir installé à l'église Sainte-Paule.

« De petites chambrettes vont mieux répondre aux besoins de ces hommes et femmes sans toit qui doivent composer avec des problèmes de santé mentale, de dépendances à l'alcool et aux drogues ou encore de problèmes intellectuels. Nous voulons leur donner une chance pour qu'ils redeviennent des acteurs actifs de la société avec un travail et un logement », assure le directeur général de La Hutte, François Savoie.

### LE FINANCEMENT

Mise de l'avant, il y a à peine quelques jours, une campagne via le site de sociofinancement GoFundMe porte fruit. Près de 2000\$ avaient été récoltés jeudi dernier.

Loin de l'objectif, les administrateurs de La Hutte peuvent heureusement compter sur la générosité des gens d'affaires de la région.

La présente campagne est sous la présidence d'honneur de Ray Junior Courtemanche. Un projet piloté par le Centre intégré de santé et de services sociaux des Laurentides et financé par diverses sources. Dans sa globalité, le projet est évalué à 6,5M\$.

« Un montant de 2,5 millions reste encore à amasser et le sprint est amorcé afin de lancer les travaux dès cet été pour une ouverture en décembre, juste avant les gros froids d'hiver », ajoute M. Savoie.

« Ce sera une grande satisfaction de savoir que les personnes vivant en situation d'itinérance auront accès à des services de qualité ainsi qu'à des installations où elles trouveront le confort et l'accompagnement dont elles ont besoin pour leur mieux-être et éventuellement, pour contribuer à la communauté », se réjouit le maire de Saint-Jérôme, Marc Bourcier.

« Les membres du conseil de la MRC ont non seulement soutenu de façon unanime les démarches des partenaires pour développer une offre de service adaptée sur le territoire, mais ont éga-



Lors du lancement de la campagne de financement, les partenaires se sont réunis au Théâtre Gilles-Vigneault.

lement placé l'itinérance au sommet de leurs priorités d'action pour 2022. De plus, la MRC a fait reconnaître la problématique à l'échelle de la région des Laurentides. Grâce à cette reconnaissance, nous avons obtenu d'importantes enveloppes budgétaires qui contribueront à créer les leviers financiers nécessaires à la réalisation du projet d'implantation de La Hutte à Saint Jérôme », renchérit Xavier-Antoine Lalande, préfet de la MRC de La Rivière-du-Nord.

### DES EMPLOYÉS DÉVOUÉS

Pour la cinquantaine d'employés, qui œuvrent dans les deux services de Terrebonne et de Saint-Jérôme auprès de ces gens dans le besoin, ils ont tous la même détermination, soit celle d'aider ces hommes et femmes à sortir de la rue.

« On offre un accompagnement pour se diriger vers le logement. On les aide à régler certains problèmes auxquels ils

sont confrontés comme dormir, manger ou travailler leur hygiène. On les accompagne pour les soins médicaux, les problèmes de justice ou autres », de dire M. Savoie.

Ce dernier dit vouloir travailler de concert avec les autres organismes. « On veut travailler ensemble, partager de l'information. On travaille tous pour la même cause ».

Il précise que le phénomène de l'itinérance est un problème actuel et que nous devons y répondre rapidement. Ce sont des enfants, des parents et des grands-parents qui se retrouvent en situation d'itinérance.

Tous sont du même avis, le projet de La Hutte est une belle occasion pour démontrer qu'en se mobilisant ensemble le visage de l'itinérance de la région peut changer afin de permettre aux Laurentiens moins bien nantis de retrouver la voie du logement et du travail en se réunissant socialement.

# Bonjour voisins!

## 55 000 DOLLARS POUR LA FONDATION DE L'HÔPITAL



Grâce à la somme reçue, un pas de plus est fait vers l'acquisition d'une caméra Spect-CZT pour le département de médecine nucléaire de l'Hôpital régional de Saint-Jérôme.

L'union fait la force, et les entreprises aéronautiques d'ici le démontrent! En effet, cinq fleurons aéronautiques de Mirabel : Bell Textron Canada Ltée, Airbus, Stelia, AAA Canada et L3 Harris ont récemment remis conjointement la somme de 55 000 \$ au projet de l'acquisition d'une caméra Spect-CZT pour le département de médecine nucléaire de l'Hôpital régional de Saint-Jérôme.

La directrice générale de la Fondation, Raphaëlle Prévost, se réjouit de cette initiative qui vient une fois de plus démontrer l'importance de l'engagement et de la solidarité des acteurs locaux à l'égard de cette campagne.

« La santé des Laurentiens nous est primordiale dans notre mission. L'achat d'une caméra Spect CZT est un investissement important. Nous estimons que cet appareil de haute technologie permettra une augmentation de 25 à 30 % des examens réalisés par jour, ce qui diminuerait grandement les temps d'attente. »

Rappelons que la Fondation attribue 1 000 000 \$ annuellement. Depuis plus de 30 ans, elle aura attribué plus de 23 M\$, ce qui la place au sommet des causes santé des Laurentides.

« Notre mission est celle de soutenir des projets de développement, et ce, dans un but d'optimisation des soins afin d'éviter, tant que possible, de diriger les Laurentiens vers la métropole pour recevoir des soins de santé, de dire le président du conseil d'administration, Me Thierry Lefebvre.

Chaque campagne majeure réalisée et complétée aura permis de bonifier, directement, les services à la communauté et augmenter notre autonomie santé, et ce, pour l'ensemble des Laurentides. Quel privilège de vous savoir engagés envers notre cause! »

À surveiller : en reconnaissance à cet appui, une campagne d'affichage intitulée « L'aéronautique s'unit pour redonner » est déployée depuis le 27 juin sur un panneau situé aux abords de l'autoroute 15, entre Sainte-Thérèse et Mirabel.

Infos Laurentides, 6 juillet 2022, p. 5

La Voix, 15 juin 2022, p. 15

Nord Info, 6 juillet 2022, p. 3

L'Éveil, 6 juillet 2022, p. 3

**TRANSPORTEURS BÉNÉVOLES  
RECHERCHÉS**

Le CISSS des Laurentides recherche des bénévoles en accompagnement transport souhaitant s'impliquer auprès de jeunes en offrant de leur temps.

Si vous possédez un véhicule et que vous êtes intéressés, veuillez communiquer au **450 432-2777, poste 78402** afin d'obtenir de plus amples informations.



Centre intégré  
de santé  
et de services sociaux  
des Laurentides  
**Québec** 

## Avis de santé publique des Laurentides

# La tique et la maladie de Lyme

ÉMILIE CORBEIL

**La Direction de santé publique des Laurentides rappelle les mesures de prévention et de protection à la population afin de se protéger des piqûres de tiques pour prévenir la maladie de Lyme.**

Avec l'été à nos portes, la Direction de santé publique du Centre intégré de santé et de services sociaux (CISSS) des Laurentides invite la population à se protéger contre les piqûres de tiques, car elles peuvent transmettre la maladie de Lyme. Certains territoires du sud de la région des Laurentides sont particulièrement à risque puisque la présence de tiques infectées y a été démontrée.

### Comment faire pour se protéger?

La meilleure façon de ne pas contracter la maladie de Lyme est d'éviter les piqûres de tiques lors d'activités de plein air. Les tiques ne sautent pas et ne volent pas, mais elles peuvent cependant s'agripper à vous ou à votre animal de compagnie lorsque vous êtes en contact avec des végétaux dans un jardin ou un aménagement paysa-

ger, dans les forêts, les boisés et les herbes hautes.

### Pour éviter les piqûres de tiques

- marchez de préférence dans les sentiers et évitez les herbes hautes;
- utilisez un chasse-moustiques sur les parties exposées de votre corps, en évitant le visage;
- portez un chapeau, des souliers fermés et des vêtements longs;
- entrez votre chandail dans votre pantalon;
- entrez le bas de votre pantalon dans vos chaussettes ou vos bottes;
- portez des vêtements de couleurs claires lors de vos promenades. Les couleurs claires rendent les tiques plus visibles.

Pour plus d'informations sur comment identifier une tique, consultez le Guide d'identification des tiques du Québec.

### Quoi faire en cas de piqûre?

En cas de piqûre, il faut retirer la tique dès que possible. Utilisez un tire-tique ou une pince fine, comme une pince à sourcils. Évitez d'utiliser vos doigts ou vos ongles. Plus une tique reste accrochée longtemps, plus on augmente le risque de transmission de la maladie de Lyme. Le risque qu'elle soit infectée dépend de l'espèce de la tique et de la région où elle se trouve.

Appelez Info-Santé au 811 ou consultez un médecin si vous êtes dans une des situations suivantes :

- la rougeur est de 5 cm de diamètre ou plus;
- la rougeur persiste depuis plus de 48 heures;
- vous croyez présenter un ou plusieurs autres symptômes de la maladie de Lyme dans les jours, les semaines ou les mois suivants la pratique d'une activité extérieure pouvant vous exposer aux tiques.



Différentes espèces de tiques femelles non gorgées de sang : (1) *Ixodes scapularis*, (2) *Ixodes cookei*, (3) *Dermacentor variabilis*, (4) *Amblyomma americanum*, (5) *Rhipicephalus sanguineus* et (6) *Haemaphysalis leporispalustris*.

### Traitement préventif de la maladie de Lyme

Si vous avez été piqué par une tique dans certains territoires du sud de la région, il est possible qu'à la suite d'une évaluation par un médecin ou un pharmacien, on vous prescrive des antibiotiques de façon préventive. Les territoires des municipalités suivantes sont concernés : Deux-Montagnes,

Mirabel, Oka, Pointe-Calumet, Saint-Eustache, Saint-Joseph-du-Lac, Saint-Placide, Sainte-Marthe-sur-le-Lac. À celles-ci s'ajoute le territoire de la communauté de Kanesatake.

Pour tout savoir sur la maladie de Lyme, consultez le site: [santelaurentides.gouv.qc.ca/sante-publique/maladies-infectieuses/maladie-de-lyme/](http://santelaurentides.gouv.qc.ca/sante-publique/maladies-infectieuses/maladie-de-lyme/)

Illustration de l'INSPO

Nouvelles des Laurentides, site Internet

Le CISSS des Laurentides demande à la population d'éviter l'urgence de Saint-Eustache en cas de problèmes de santé non urgents

<https://nouvelleslaurentides.ca/le-cisss-des-laurentides-demande-a-la-population-deviter-lurgence-de-saint-eustache-en-cas-de-problemes-de-sante-non-urgents-2/>

Accès Rive Nord, site Internet

Le CISSS des Laurentides demande à la population d'éviter l'urgence de Saint-Eustache en cas de problèmes de santé non urgents

<https://accesrivenord.com/actualites/le-cisss-des-laurentides-demande-a-la-population-deviter-lurgence-de-saint-eustache-en-cas-de-problemes-de-sante-non-urgents-2/>

## DÉCOUVRIR LE COMITÉ DES USAGERS DU LAC-DES-DEUX-MONTAGNES

Pour permettre aux nouveaux résidents – et aux résidents actuels - du territoire qu'il dessert de le connaître et d'utiliser ses services, le comité des usagers du Lac-des-Deux-Montagnes leur propose le quiz suivant, facile, concret, pratique et instructif, bref, incontournable.

Des indices ont été ajoutés pour vous aider à trouver la bonne réponse.

1. Domaine d'intervention du comité des usagers du Lac-des-Deux-Montagnes :

- Le transport en commun  La santé et les services sociaux  Le logement



2. Un usager est :

- une personne malade  
 toute personne qui, à un moment ou l'autre de sa vie, utilise le réseau de la santé et des services sociaux



3. Territoire couvert par le comité des usagers du Lac-des-Deux-Montagnes :

- Les municipalités de la MRC de Deux-Montagnes  
 Les municipalités de la MRC de Deux-Montagnes et le sud de Mirabel



4. Nombre de droits prévus pour les usagers dans la Loi sur les services de santé et les services sociaux :

- 8  10  12



5. Année de fondation du comité des usagers du Lac-des-Deux-Montagnes :

- 2006  2009  2013



6. Établissement dont le comité des usagers du Lac-des-Deux-Montagnes fait partie :

- CSSS du Lac-des-Deux-Montagnes  
 CISSS des Laurentides



7. Nombre de comités de résidents qui relèvent du comité des usagers du Lac-des-Deux-Montagnes :

- 1  2  4



Réponses :  
1. La santé et les services sociaux 2. Toute personne qui, à un moment ou l'autre de sa vie, utilise le réseau de la santé et des services sociaux, est un usager. On naît usager et on le reste toute sa vie 3. Les municipalités de la MRC de Deux-Montagnes (Deux-Montagnes, Oka, Pointe-Calumet, Saint-Eustache, Saint-Joseph-du-Lac, Sainte-Marthe-sur-le-Lac, Saint-Placide) et le sud de Mirabel 4. 12 droits 5. 2006 6. CISSS (Centre intégré de santé et des services sociaux) des Laurentides 7. Deux (2) : le comité de résidents du centre d'hébergement de Saint-Eustache et le comité de résidents du centre d'hébergement de Saint-Benoit

**Le comité usagers**  
du Lac-des-**Deux-Montagnes**  
*vous informe...*

Centre intégré  
de santé  
et de services sociaux  
des Laurentides  
**Québec**

**POUR EN SAVOIR DAVANTAGE ET POUR TOUTE QUESTION OU INSATISFACTION SUR UN SERVICE REÇU  
DANS LES INSTALLATIONS DU RÉSEAU DE LA SANTÉ ET DES SERVICES SOCIAUX DU TERRITOIRE,  
UN NUMÉRO : 450 472-0013, poste 46351**

POUR EN SAVOIR DAVANTAGE



## New Nuclear Medicine Pavilion in Saint-Eustache

Last May, I had the pleasure of announcing the upcoming beginning of construction work at the Saint-Eustache Hospital, which will welcome a new Nuclear Medicine Unit.

The development of Nuclear Medicine at the Saint-Eustache Hospital is a critical addition to proximity care and services for citizens. Notably, this new pavilion will help reduce the waiting period for Nuclear Medicine tests. What fantastic news!

I would also like to thank the teams involved in the realisation of this greatly anticipated project, and I am excited to witness the result of this undertaking.

**Benoit Charette**  
Member for Deux-Montagnes  
Minister of the Environment and the Fight Against Climate Change  
Minister Responsible for the Fight Against Racism  
Minister Responsible for the Laval Region

477, 25th Avenue  
Suite 230  
Saint-Eustache, QC J7P 4Y1  
Telephone: 450 623-4963  
Facebook: Charette.DeMo

**ASSEMBLÉE NATIONALE**  
QUÉBEC

**Hôtel du Parlement**  
1045, rue des Parlementaires, bureau 3.49  
Québec (Québec) G1A 1A4  
Tél. : 418 528-0765 | Téléc. : 418 643-0237

**Bureau de circonscription**  
477, 25<sup>e</sup> Avenue, bureau 230  
Saint-Eustache (Québec) J7P 4Y1  
Tél. : 450 623-4963 | Téléc. : 450 623-7178  
benoit.charette.demo@assnat.qc.ca  
@CharetteB

**Benoit Charette**  
Député de Deux-Montagnes



The Lac-des-Deux-Montagnes Users' Committee is an entity, created by the Act respecting health and social services, that is mandated to protect your given rights as a user of the health and social services system.

**Twelve rights are recognized and listed in the Act, including your right to information and to receive services. You are also entitled to be assisted and represented in order to assert these rights.**

The Users' Committee is there as your first line of defense.  
Please reach out to us! **450-472-0013** ext. **46351**.

Centre intégré  
de santé  
et de services sociaux  
des Laurentides  
**Québec** 

CIME, site Internet

DPJ des Laurentides - Une enquête s'ouvre sur ces jeunes logés dans un hôtel

<https://laurentides.cime.fm/nouvelles/sante/495477/une-enquete-s-ouvre-sur-ces-jeunes-loges-dans-un-hotel>

Guichet d'accès à la première ligne - Les patients orphelins pourront être pris en charge

<https://laurentides.cime.fm/nouvelles/sante/495448/les-patients-orphelins-pourront-etre-pris-en-charge>

L'offre en santé ne suit pas la demande - Les médecins, dentistes et pharmaciens s'adressent à François Legault

<https://laurentides.cime.fm/nouvelles/sante/495019/les-medecins-dentistes-et-pharmaciens-s-adressent-a-francois-legault>

Faute de place et de personnel des jeunes de la DPJ logés dans un hôtel

<https://laurentides.cime.fm/nouvelles/sante/494981/faute-de-place-et-de-personnel-des-jeunes-de-la-dpj-loges-dans-un-hotel>

Des poupées pour diminuer l'anxiété dans les CHSLD

<https://laurentides.cime.fm/nouvelles/sante/494762/des-poupees-pour-diminuer-l-anxiete-dans-les-chsld>

Les urgences, particulièrement St-Eustache, à nouveau sous pression

<https://laurentides.cime.fm/nouvelles/sante/494750/les-urgences-particulierement-st-eustache-a-nouveau-sous-pression>

CFLO, site Internet

Débordements au centre jeunesse d'Huberdeau

<https://www.cflo.ca/debordements-au-centre-jeunesse-dhuberdeau/>